
舜憑地區經驗 聚焦民生決勝

泳舜青出於藍 阿曾籲全力支持

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）是誰
令民建聯創黨主席曾鈺成都承認，自己
「無資格」做對方的師父呢？立法會九

龍西補選候選人鄭泳舜（Vincent）昨
日上載了曾鈺成為他打氣的短片。片
中，曾鈺成大讚Vincent對地區服務十
分投入，做地區服務比自己好，並強調
Vincent無論是對社區的熟悉、親和力
及能力，均勝任立法會議員一職，只要
大家齊心合力支持鄭泳舜，就必能打一
場勝仗。
當年，Vincent參加深水埗區議會選
舉時，挑戰的是兩名資深的議員，但憑
着他的熱誠和毅力，終於打了一場勝
仗，自始在深水埗扎根、成長，並在曾
鈺成參選九龍西立法會選舉時排在參選
名單中。Vincent一直尊稱曾鈺成為師
父。

不過，曾鈺成在短片中就笑言，自己
「無資格」做Vincent 的師父，因為
Vincent開始地區服務時，就已經很投
入和熟練。「在許多事情上，老實說，
他做得比我更好！」他舉例說，在落區
與街坊接觸時，公公、婆婆就很自然
地、開心地和Vincent聊天。

真摯真心街坊歡顏
談到Vincent給他的第一個印象，曾

鈺成即時回憶起和對方第一次落區時的
情境，「我習慣很早就落區，很多時同
事未必可以這麼早起，但Vincent就很
準時。同時，他一落到區就很自然地和
婆婆聊天，你會感覺到他很真摯，和很

真心地關心別人，那一次的印象是非常
深刻的。」

有能力做好立會工作
就 Vincent 的對手聲言他「未夠

班」，曾鈺成認為，說這種話的人
是不熟悉Vincent 又或是不熟悉九龍
西區：Vincent 在未參加區議會選舉
前，已在九龍西，特別是深水埗及
長沙灣等地區服務，已經有相當多
地區活動的經驗，所以落到地區，
他就如魚得水。街坊見到他都相當
歡迎。
因此，他認為Vincent 具備足夠條

件，能夠做好九龍西的立法會議員，

並對此有非常大的信心。
曾鈺成更向Vincent授予「錦囊」。
他認為，Vincent服務社區已非新手或
初哥，但畢竟在傳媒面前如何保持良好
形象還需要一段時間才能掌握，而自己
對他很有信心。
他還不點名提到Vincent 的對手、
「自決派」的姚松炎，曾在立法會出任
了短時間的議員，其後被取消立法會議
員資格，可能會得到社會上一部分人的
同情，所以今場選戰一點都不輕鬆，必
定是一場硬仗，但只要大家全力支持
Vincent，Vincent完全有可能為建制派
贏得議席。
同區候選人還包括蔡東洲。

■曾鈺成 短片截圖

「貼地」推動墟市 助排檔爭賠償
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參選九龍西、獲建制派鼎力支持

的民建聯鄭泳舜迎來選戰最後關

頭。雖然成功推動深水埗區的墟

市發展、幫助過花園街的排檔東

主在搬遷及重建計劃爭取賠償，

並廣泛在教育、家庭、少數族裔

的政策上發聲，但對比在宣誓時

「加料」而被「DQ」、一直在

鎂光燈下備受關注的對手，鄭泳

舜深知自己的「知名度」起跑較

遲，必須全面告急，爭取每一個

支持者投票。有人說，立法會是

議「政」的地方；有人說，議政

應以民生為本位。聚焦民生的他

直言：「我始終相信，市民知道

立法會議員（應該）做咩。」

■香港文匯報記者 范童

形象年輕、有活力的鄭泳舜，原來
已是三子之父。香港學童壓力問題，
他和其他家長一樣非常關心。在鄭泳
舜的政綱中，他就提出要「讓兒童快
樂成長」，包括推動學校減省課時、
舉行「無功課日」、「無書包日」
等，相信這不單是他的願景，更是大
部分香港家長的心聲。

着重培育品德 成績非最重要
「我唔係嚴父。」鄭泳舜和所有家長一

樣，都有和其他家長互相通訊的「群
組」，「啲家長都呻多功課。」他笑說，
自己和太太較着重於培育孩子的品德、待
人處事等。在學業方面，他們傾向以鼓勵
的形式，告訴兒子們成績並非最重要，但
一定要認真面對考試及測驗。
他分享道，當初兒子升讀小學時，本可

直升到一所頗有名氣的小學，但出名課業
繁重，結果他和太太商量後，打消念頭，
希望減輕孩子的壓力。

倡推「無功課日」「無書包日」
鄭泳舜一直都希望推廣愉快學習，想法

就和「實政圓桌」立法會議員田北辰接
近。他期望在進入議會後，大家可以一起
下工夫，推動學校減省課時、舉行「無功
課日」、「無書包日」等，為學童營造較
輕鬆學習的環境，培養不同類型的興趣，
同時減輕家長的壓力。
因為工作關係，鄭泳舜坦言未能經常陪

伴孩子，故十分重視「Quality Time（高
品質的時間）」，例如和孩子相處時不會
按手機，亦會珍惜和他們溝通互動。近日
因參加補選的關係，新聞及街上也有自己

的蹤影，孩子們都很有興趣了解他的工作，而他會
耐心解釋。「佢哋都會緊張地問：『贏唔贏到呀！
贏啦！』」鄭泳舜一臉笑容說。

■香港文匯報記者 范童
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「生於斯，報於斯。」深水埗是
鄭泳舜從政的起步點，亦是他童年
成長地。三十多年的光陰，多數都
在區內度過。從蹦跳的小孩，至穿
起正裝的租務主任，到捲起衣袖、
為街坊通渠的「區佬」，大街小巷
都滿佈的他腳印，從無虛耗在深水
埗的每分每秒。他直言，在深水埗

區服務就像是理所當然的。
陪伴鄭泳舜童年成長的，是深水埗區
的一份人情味。鄭泳舜說起，他兒時在
南山邨生活，鄰里關係十分融洽，「同
學住喺隔籬左右，成層都識，嗰種感覺
好開心。」

曾任租務主任 助基層發展小生意
大學畢業返港後，他曾任職深水埗大型

商場的租務主任，那是一份頗穩定的工
作。鄭泳舜面露滿足地指，自己喜歡提供
較相宜的租金，助基層發展小生意。
情繫深水埗的鄭泳舜，開始時在深水

埗兒童合唱團做義工，再擔當不同社區
工作，直至師父曾鈺成，向他提出更能
服務社區的機會。鄭泳舜坦言自己當時
確曾猶豫，「當初大部分時間上班，公
餘的時間才做服務，（社區幹事）要花
幾多時間去做呢？」
抱着一試無妨的心態，他2005年加入

民建聯，成為深水埗社區幹事。他笑
說，自己當時並未想得太遠：「因為我
不在香港一段時間，起初唔係特別認識
政治的事，只知道是服務社區。」怎
料，該區的問題較想像中複雜，背負街
坊期望卻無計可施的情況，令他多次感
到十分猶豫。

為街坊「上刀山、落通渠」
在「最基層的基層地帶」服務，有時
開會也有「訪嚇」，鄭泳舜笑言：「和
立案法團開會時，啲老鼠在後面走來走
去。」開始時遇到的心理關口，他都在
時間中慢慢適應，到現在談笑自若地憶

述。街坊一句說話，要他「上刀山、落
通渠」亦無問題。
其間，他更自發研究該大廈的渠務問

題，希望幫街坊治標治本。2007年，他
成功當選為深水埗南昌北區議員，2009
年更辭去工作，全心服務社區。
談到地區，鄭泳舜滔滔不絕，向記者
大呻食環署減少資源後，對區內環境衛
生影響顯著。大至清潔工情況、小至地
磚款式及區內洗地機數量，他統統了如
指掌。問他為何要選擇這個基層地區
「落腳」，他一貫地展示親切笑容表
示，在深水埗區服務是理所當然。

■香港文匯報記者 范童
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身為深水埗區議員的鄭泳舜，近日在
接受香港文匯報記者訪問時表示，

自己過去逾10年的地區從政經驗，有助
他在政策出台時，提供「貼地」的意
見：「我哋嘅意見，來自多年接觸街坊
市民的經驗。」
他舉例說，民建聯主席李慧琼、副主
席張國鈞等立法會議員，全部都是區議
員出身，在立法會表現都非常出色。對
他而言，有豐富的、積累所得的地區工
作經驗，方可勝任立法會工作，「有時
唔可以假大空，你諗咗，唔代表做得
到，創意可以好無限，但實際執行有好
多因素。」

在地區下而上 入議會上而下
鄭泳舜舉例，新春期間的「桂林夜
市」，正正發生在其選區──南昌北
區。他坦言，墟市富有地區特色，惟該
處一帶全是民居，「點可以容忍四五十
個大火爐喺嗰度燒嘢？」夜市不單構成
消防安全隱患，衛生問題也嚴重影響居
民：「第二朝整到成地都係油，啲婆婆
又跌親……作為區議員，點可以唔講？
大條道理講添啦。」

他隨即「諗計」，建議小販去另一個
地方擺檔，但最終因環境問題，方案首
年失敗告終。不過，他未有放棄，翌年
終獲街坊支持，於楓樹街球場舉行「新
春美食墟市」，至今已營運第三屆。
鄭泳舜特別提到，今年有地區團體願

意在通州街橋底辦墟市，他都十分支
持。多年來關注墟市發展，他明白特區
政府在政策上配合的必要性，「由下而
上的樣板做了，現在要由上而下，希望
進入議會後，可以繼續跟進墟市發
展。」
談到地區工作，鄭泳舜指，早年花

園街大火，導致深水埗區內的排檔亦
受影響。當時，食環署要求所有位於
樓宇逃生出口外的排檔都需要搬遷。
事不關己，不少排檔東主都不明白為
什麼要搬，令他進行游說時遇到很大
障礙。

他坦言，自己一直獲排檔東主的信
任，但有一段時間，他們竟會覺得：
「鄭泳舜唔幫佢！」原來，有反對派試
圖製造矛盾，教唆他們用鐵鏈鎖住自
己，不與政府合作。

反對派圖離間「逐個傾」獲信任
不過，鄭泳舜繼續做實事，向署方爭
取賠償計劃、維修費等方案，「（和東
主）逐個傾，取回佢哋的信任，再幫佢
搞。」整個搬遷及重建計劃，花了足足
兩年方圓滿落幕，他笑言：「做社區，
個案有好多，每一件事都要花時間經
營。」
鄭泳舜不單單是一個「區佬」，也是

立法會的常客，曾代表民建聯出席不少
政策層面的會議。他說，自己一開始出
任民建聯教育事務副發言人，跟隨着當
時的發言人李慧琼約見教育局局長，商

討教育政策。其後，他又先後出任民建
聯家庭事務委員會，和少數族裔委員會
的主席，擴闊其涉獵的範疇，着眼於不
同的政策。

對手擁知名度 告急有因
對於選情，鄭泳舜自知「起跑線」較
後，對手姚松炎雖然「空降」九龍西，
但因一度亮相立法會，已有一定的知名
度，「呢個已經差一個距離去追。」
揮動告急的旗幟，全因由始至終九西

亦是艱難的仗，過去反對派及建制派得
票比例是6比4，若選舉政治化，一個做
實事、有信念的人，將暫與立法會擦身
而過。
鄭泳舜笑言，自己沒有魔術棒改變選
情，只希望在接下來的時間，見多一些
市民，爭取每一個支持，就如自己的參
選口號：「堅守信念，舜有希望！」

鄭泳舜的facebook專頁有逾兩萬人支持，不
乏非華人的面孔……鄭泳舜當然沒有「買
like」，而是得到一眾居港的少數族裔支持，
他們來自尼泊爾、巴基斯坦、孟加拉等。鄭泳
舜坦言，自己過去的留學生涯，令他對少數族
裔感同身受，本地人的一小步，可以成為他們
的「及時雨」。
鄭泳舜曾任民建聯少數族裔委員會主席兩年，與

居港的少數族裔建立了深厚感情，「佢哋好錫我，
我同佢哋『堅friend』！」他形容，少數族裔在香
港是被疏忽的一群，但他們很樂觀、善良及坦率，
更經常邀約他到家中吃飯。

留學新西蘭曾受歧視
他透露，自己中學時期遠赴新西蘭留學，班上全

是當地學生，只有他和一個來自馬來西亞的同學和
其他人格格不入。當時，部分同學有種族歧視、
「排華」情緒，「頭嗰輪好慘，全部都好『麻麻
哋』我。」直到鄰座的同學和他打開話匣子，令他
十分感動，兩人其後更成為朋友，「有人願意做呢
啲事，即使好小都已經幫好大忙。」
鄭泳舜坦言，居港的少數族裔面對相同的處境，

特別是對香港政策「零認知」，很多時接獲的求助
個案都是一些生活上的問題，例如稅務、求職等，
只要提供相應資料，對他們已有很大的幫助。為
此，民建聯設立少數族裔服務中心，解決這些問
題。
近年，特區政府在協助少數族裔方面加大力度，

例如在勞工處各就業中心開設特別櫃枱，鄭泳舜樂
見這些措施，並強調未來會繼續為他們努力，爭取
教育及就業等方面的支援。

■香港文匯報記者 范童
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■鄭泳舜(中)
關注書包過重
問題，曾到訪
深水埗區即場
為學童「磅書
包」。
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